

NewsLetter | 2024 – 6. Juni

Die älteste Sportanlage der Schweiz erhält viel Zuspruch vom Publikum und von den Medien. Das zeigte sich diese Woche wieder. Bei frühsummerlichem Wetter verzeichnete die offene Rennbahn 1017 Eintritte. Und eine starke Medienpräsenz gab es vorher und nachher.

## Es kostet überhaupt nichts auch einmal «Danke» zu sagen

Velorennen kommen in der Beliebtheitsskala der Schweizer und Schweizerinnen erst an fünfter oder sechster Stelle, nach Fussball, Tennis, Skifahren, Eishockey und wohl auch nach dem Schwingen. Für die tolle Berichterstattung über die Rennbahn und den Mythos Steherrennen in verschiedenen Medien, die einstündige Radiosendung auf SRF, sowie die grossen Berichte in den Zürcher Lokal-Info-Zeitungen sowie der Bezirke March und Höfe, dort vor allem über die Rennduelle der beiden Lokalmatadore Giuseppe «Giusi» Atzeni gegen Jan André Freuler, freuen wir uns von der IGOR sehr. Danke an die Sportredaktionen, danke an die Sportler für die fairen und tollen Rennen - und danke auch an das wunderbare Publikum. Hier fast tagesaktuell ein Rückblick auf den letzten Dienstagabend.

Donnerstag, 6. Juni 2024

March Anzeiger

112 JAHRE RENNBAHN ZÜRICH OERLIKON

# Dramatisches Finale mit strahlendem Sieger



Das zweite Steher-Rennen der Saison ist Geschichte. Der Sieger heisst ein weiteres Mal Jan Freuler. Am Ende eines sehenswerten Finales rollte er als Gewinner von der Bahn – mit deutlichem Vorsprung auf «Giusi» Atzeni.

von Michel Wassner

**D**ienstag, abends: Während die Fussball-Nati 4:0 gegen Estland gewinnt, wird es in Zürich Oerlikon dramatisch. Das zweite Steher-Rennen der Saison, der zweite Sieg für Jan Freuler. Oder viel mehr noch: die zweite Niederlage für Giuseppe Atzeni. Doch der Reihe nach. Jan Freuler tritt im ersten Vorlauf an, Giuseppe Atzeni im zweiten. Deshalb freut sich der Altmeister im Vorfeld: «Ich habe noch nie einen Steherlauf verfolgt.» Die Stimmung ist gut, die Rennbahn einigermassen gut besucht – Wurst, Brot, Bier.

Erster Lauf: Pistolenknall, die Velos «kleben» an den Töffs. Für den Erstbesucher pure Faszination. Vor allem die waghalsigen Überholmanöver. Jan Freuler beendet diesen Durchgang auf Rang drei und ist damit fürs Finale qualifiziert. Giuseppe Atzeni gehts zunächst langsamer an, fährt dann aber lange allen anderen voraus und siegt. Dann das Finale, die Spannung am Höhepunkt. Atzeni übernimmt die Führung. Freuler rückt auf und überholt, baut den Abstand aus, siegt.

### Noch nicht 100 Prozent

Nach dem Rennen sagt Jan Freuler: «Es ist mega gut gegangen.» Souverän hat sie aus gesehen, seine Leistung. «Ich habe mich wohlgefühlt», so der Erstplatzierte. Die Abstimmung mit dem neuen Schrittmacher Flavio Küng läuft immer besser. Und dennoch: «Der Flavio braucht schon noch Zeit. Ich muss ihn recht steuern während des Rennens. Dadurch kann ich nur 90 Prozent



Jan Freuler (hinten) überholt «Giusi» Atzeni. Am Ende des Tages bekommen Jan Freuler und Flavio Küng die Blumen. Bilder Franz Feldmann

geben. Die anderen zehn brauche ich, um ihn noch ein bisschen zu coachen. Ich hoffe, dass wir das hinbekommen bis zur SM. Dass ich wirklich 100 oder 110 Prozent geben und mich voll auf ihn verlassen kann.»

### Der zweite Platz

Für Giuseppe Atzeni also der deutliche zweite Rang. Was war passiert? «Ich habe zehn Minuten vor dem Rennen erfahren, dass wir hinter dem Freuler starten.» Atzeni bespricht sich mit seinem Schrittmacher Matthias Luginbühl. Die Idee, langsam abzufahren, setzen sie dann aber nicht um. «Jan Freuler startet immer schneller als ich. Aber dann sind wir auf ihn draufgefahren, nicht sofort vorbeigekommen, würgten trotzdem noch weiter und das über drei, vier Runden. Du fährst also über einen Kilometer ohne den Windschat-

ten, den du eigentlich beim Rennen hast. Ein völliger Blödsinn. Und das hat mich so dermassen gestresst, dass ich am liebsten das Rennen abgebrochen hätte.» Und zwar an dem Punkt, an dem er kurzfristig den Anschluss an Luginbühl verloren hatte. Kurz: «Er hatte einfach einen schlechten Tag», sagt Atzeni über seinen Schrittmacher. «Der macht 80 Prozent von einem Steher-Rennen aus. Und die Hilfe, die ich vorgestern von ihm gebraucht hätte, weil ich noch nicht die Fitness von einem Freuler habe, die war nicht da.» Atzeni fuhr zwar beim finalen Durchgang eine Zeit lang an der Spitze, wusste aber bereits: «Das Rennen gewinnen wir nicht.»

### Die Saison geht weiter

Ein Problem der Tagesverfassung. Also eines, das man lösen kann? «Natür-

lich. Ich kenne den Matthias schon lang und normalerweise funktioniert das auch bei uns.» Die Beiden haben das Ergebnis bereits besprochen. «Wir hatten dann noch ein paar ruhige Minuten unter uns. Er war vor dem Rennen ein bisschen gestresst.» Und wenn der Schrittmacher den Kopf nicht frei habe, dann komme es eben nicht gut.

Das war aber nicht der einzige Grund für die Niederlage. «Jan Freuler ist im Moment einfach fitter als ich. Er ist sehr gut gefahren. Respekt. Zum Zusehen war es sicher ein tolles Rennen», sagt der Sportsmann Atzeni. Seine Bilanz: «Die Saison wird sicherlich nicht einfach. Aber sie ist noch lang.» Jetzt kommt erst mal das nächste Rennen. «Die Rennen sind wichtig, aber für mich bleibt die Medaille an der SM das Ziel.»

## Das Programm vom nächsten Dienstag, 11. Juni 2024

Zeit	Rennen   Kategorie   Disziplin	Ablauf	Patronat	Runden	Min. ca.
18:40	U13 / U15	Ausscheidung	IGOR		10
18:50	U17 / Damen*	Tempofahren	Freunde off.Rennbahn	22	15
19:05	U23/Elite	Scratch	IGOR	24	20
19:25	U13/U15	Punktefahren	Freunde off.Rennbahn	16	15
19:40	U23 / Elite	1000er Rennen	omer	50	25
20:05	U17 / Damen*	Punktefahren	Elektro Zürichsee-Cup	24	15
20:20	Pause				15
20:35	U17 / U19 / Damen*	Ausscheidung*	Freunde off.Rennbahn		15
20:50	U23 / Elite	Ausscheidung	IGOR		15
21:05	U17 / Damen*	Scratch	Freunde off.Rennbahn	18	15
21:20	U19 / U23 / Elite	Punktefahren	IGOR	60	30
21:50	Rennschluss		ALGE-TIMING		190
<b>Speaker: Myrto Joannidis</b>					

Trockenes Wetter vorausgesetzt beginnt das Rennprogramm am nächsten Dienstag um 18:40 Uhr und endet kurz vor 22 Uhr. Kassen und Tore sind ab 16:30 Uhr geöffnet. Die bediente Restauration im «Rennbahnstübli» geht um 17 Uhr in Betrieb. Der Einzeleintrittspreis beträgt ab 16 Jahren 10 Franken.

Programmänderungen sind vorbehalten. Weitere – allenfalls aktualisierte – Informationen auf [www.rennbahn-oerlikon.ch](http://www.rennbahn-oerlikon.ch)

Bei zweifelhafter Witterung (Unwetterwarnungen, Gewitter, Hagel) findet man dort auch Auskünfte über die Durchführung der Rennen. Oder via Facebook: [www.facebook.com/pg/OffeneRennbahnOerlikon](https://www.facebook.com/pg/OffeneRennbahnOerlikon) und ab 16 Uhr auch über Telefon: +41 44 311 25 61

